

Population des établissements pénitentiaires.—Les établissements pénitentiaires du Canada peuvent être divisés en quatre classes: (1) les pénitenciers où les détenus font de longs séjours et dont la population ne varie guère; (2) les maisons de correction pour garçons; (3) les maisons de correction pour filles où les changements sont également peu fréquents, mais cependant plus fréquents pour les garçons que pour les filles; et (4) les prisons ordinaires dont les détenus se renouvellent constamment. Si l'on admet que la moyenne pour l'année puisse être basée sur le nombre de détenus au commencement et à la fin de l'année et que le mouvement des détenus soit représenté par le nombre des sorties, on obtient alors les résultats suivants. En 1938 le mouvement des détenus fut: dans les pénitenciers, 41 p.c.; dans les maisons de correction pour garçons, 244 p.c.; dans les maisons de correction pour filles 68 p.c., et dans les prisons, pas moins de 1,418 p.c. La moyenne du temps passé en prison est donc de près de 3.7 semaines. Il ne faut toutefois pas oublier que la population des prisons change de jour en jour, puisqu'elle se compose en partie d'accusés qui le lendemain peuvent être soit libérés, soit condamnés au pénitencier ou à la maison de correction.

25.—Détenus dans les différents établissements pénitentiaires, 1936-38.

NOTA.— Les statistiques pénitentiaires jusqu'en 1919 étaient fournies par chaque établissement et couvraient l'année civile. Depuis 1920, elles sont fournies par le surintendant des pénitenciers et couvrent l'année fiscale qui se termine le 31 mars. A partir de l'année fiscale 1937 elles ont été compilées par le Bureau Fédéral de la Statistique. Pour les autres institutions l'année se termine le 30 sept.

Année et genre d'établissements.	Détenus au commencement de l'année.	Admis durant l'année.	Libérés durant l'année.	Détenus à la fin de l'année.
	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.
1936.				
Pénitenciers.....	3,552	1,558	2,012	3,098
Maisons de correction pour garçons.....	2,823	7,222	6,577	3,468
Maisons de correction pour filles.....	722	487	569	640
Prisons.....	3,419	53,752	53,223	3,948
Totaux, 1936.....	10,516	63,019	62,381	11,154
1937.				
Pénitenciers.....	3,098	1,521	1,355	3,264
Maisons de correction pour garçons.....	3,468	8,374 ¹	8,053	3,789 ¹
Maisons de correction pour filles.....	640	627 ¹	524	743 ¹
Prisons.....	3,948	60,397	59,933	4,412
Totaux, 1937.....	11,154	70,919¹	69,865	12,208¹
1938.				
Pénitenciers.....	3,264	1,718	1,402	3,580
Maisons de correction pour garçons.....	3,789	9,894	9,596	4,087
Maisons de correction pour filles.....	743	575	525	793
Prisons.....	4,412	66,760	66,243	4,929
Totaux, 1938.....	12,208	78,947	77,756	13,389

¹ Révisé depuis la publication de l'Annuaire de 1939.

Les tableaux 26-28 contiennent les plus importantes statistiques puisées dans les rapports au Bureau. Le nombre de détenus qui était en 1910 de 1,865 monta à 2,118 en 1916 pour retomber à 1,468 en 1918. Après la démobilisation et la crise de 1921, le nombre de détenus s'éleva à 2,640 en 1922, redescendit à 2,225 en 1924, puis remonta à 4,164 en 1932. L'augmentation fut particulièrement rapide après 1929, car elle atteignait 1,395 ou 44 p.c. en trois ans. Le nombre de condamnés, qui était de 3,098 en 1936, était moindre qu'en aucune année depuis 1929; mais il y eut une augmentation de 5.4 p.c. en 1937, ainsi que d'autres augmentations de 9.7 p.c. en 1938 et de 6.2 p.c. en 1939. Comme l'indique le tableau 26, le nombre de libérations conditionnelles s'établit à 280 en 1939.